



Bürgermeister Peter Hampel (links) wies auf die historische Bedeutung der Goldenen Straße hin. Die Geschichte Bärnaus ist mit dieser Trasse besonders verwoben. Professor Manfred Dannes (rechts) erklärte die Zielsetzung der Ausstellung, die die unterschiedliche Kultur der Anliegerregionen in den Blickpunkt stellt.

Bild: heb

Blick in eine grandiose Kulturregion

Wanderausstellung „Die Goldene Straße“ macht in Bärnau Station – Großformatige Fotos

Bärnau (heb) Die Goldene Straße, einst ein wichtiger Handelsweg zwischen Bayern und Böhmen, ist derzeit Thema einer Sonderausstellung im Bärnauer Knopfmuseum. Doch will diese Wanderausstellung mehr als nur an die große Vergangenheit dieses Verbindungsweges erinnern. Vielmehr steht die heutige Kultur der Anliegerregionen im Blickpunkt.

Hus, der auf dem Weg nach Konstanz ebenfalls die Goldene Straße nahm.

Unvergessen sind allerdings auch die Hussitenangriffe, unter denen Bärnau mehrmals zu leiden hatte. Freilich brachte diese wichtige Trasse mit den vielen Reisenden auch Wohlstand für die Anliegerorte. Ein bisschen davon wünschte sich Bürgermeister Peter Hampel auch für die heutige Zeit.

Dem Wandel unterworfen

Professor Manfred Dannes führte detailliert in die Ausstellung ein. Vom Bayerisch-Böhmischen Kulturverein Bohème Amberg auf die Beine gestellt, soll das „Projekt Goldene Straße“ nicht nur die bekannten Städte Nürnberg und Prag medienwirksam aufbereiten. Die Goldene Straße verlief zwischen Luxemburg und Polen

und verband Menschen miteinander. Vielfach nur auf einen Verbindungs- und Handelsweg reduziert, werden die unterschiedlichen Regionen, durch die die Goldene Straße verläuft, kaum berücksichtigt, so Dannes. Welche kulturellen Eigenheiten eine Region hat, sei oft kaum bekannt. „Kultur, die sich auch im Wandel der Zeit immer wieder verändert.“ Im Bärnauer Knopfmuseum werden nun großformatige Fotos von Burgen und Schlössern entlang der

historischen Goldenen Straße gezeigt, die Appetit auf mehr machen. Fotografiert von Shana Ziegler, Michael Jaugstetter, Jürgen Herda und Harald Bäuml werden hier mal Ausschnitte, mal ganze Objekte präsentiert.

Dazu kommen beeindruckende Bilder von Professor Manfred Dannes, Riesenschriftrollen des tschechischen Künstlers Karel Trinkewitz oder interessante Aquarell-Tusche-Werke von Heini Hohl.

ÖFFNUNGSZEITEN

Die Wanderausstellung ist noch bis zum 3. Oktober im Knopfmuseum Bärnau zu sehen. Die Öffnungszeiten: Dienstag, Donnerstag, Sonn- und Feiertag von 14 bis 17 Uhr. (heb)

Auch in Marienbad

Nur einen Tag später wurde im tschechischen Marienbad der andere Teil der gesplitteten Ausstellung eröffnet, der ebenfalls bis zum 3. Oktober 2010 läuft. Dann wird die komplette Ausstellung in der Kraftschen Halle in Nürnberg wieder zusammengeführt.

SCHÖNKIRCH

SPD. Vorstandssitzung heute um 19.30 Uhr im Gasthof „Bayerischer Hof“ in Plößberg.

BEIDL

KDFB. Heute um 18.30 Uhr Nordic-Walking. Treffpunkt beim Feuerwehrhaus Beidl.



Jagdbogenschießen
Bärnau. Die Teilnehmer erwartete ein anstrengender Parcours. Vier Stunden ging's mit erfahrenen Schützen des BSC Bärnau hinaus in die Natur, um mit Pfeil und Bogen Bären, Federvieh, Wolf, Hase und Wildschwein – natürlich aus Kunststoff – zu erlegen. Bei Würstchen und Limo ging dann in der Bogenhütte des BSC ein spannender Nachmittag zu Ende. Bild: hfz



Lustige Partner- und Geschicklichkeitsspiele mit Bällen

Bärnau. Echt eine runde Sache, was der TSV Bärnau da im Ferienprogramm bot: Renate Brunner und ihr Helferteam vom Turn- und Sportver-

ein zeigten den Kindern, was man mit Bällen alles machen kann. Die 25 Kinder hatten riesigen Spaß mit den unterschiedlichen Bällen. Die

Partner- und Geschicklichkeitsspiele machten auch etwas hungrig, weshalb die Kinder am Lagerfeuer Stockbrot grillen durften. Bild: hfz

PLÖßBERG

Wir gratulieren heute Josef Scharnagl, Krähenhaus 8, zum 70. Geburtstag.

Evangelische Kirchengemeinde/Frauenkreis Plößberg. Am Samstag, 11. September, um 15 Uhr Besichtigung und Führung in der KZ-Gedenkstätte Flossenbürg, anschließend gemütliches Beisammensein am Gaisweiher. Teilnahmegebühr zwei Euro. Anmeldung bei Christine Geiger oder Angelika Rübl. Willkommen sind alle Interessierten.

Forstbetrieb Flossenbürg. Sprechstunde für Selbstwerber aus der Ge-

meinde Plößberg bei Herrn Arbeiter erst wieder ab 13. September.

SPD. Vorstandssitzung heute um 19.30 Uhr im Gasthof „Bayerischer Hof“ in Plößberg.

SV - C-/D-Junioren. Diese Woche nur am Montag um 17.30 Uhr Training. Am Mittwoch um 18 Uhr Pokalspiel der C-Junioren gegen die SG Schönkirch/Püchersreuth/Störnstein, Treffen um 17.15 Uhr.

Entleerung der Papiertonne heute in den Orten Bodenmühle, Dreihöf, Frankengut, Geisleithen, Kohlerhof,

Krähenhaus, Kriegermühle, Öd-schönlind, Plößberg, Prommenhof, Unterprommenhof, Rothhof, Schleif, Schönkirch, Schönthan, Winkelmühle und Zankelhut. – Leerung der Papiertonne am **Dienstag** in Albernhof, Beidl, Beidlmühle, Betzenmühle, Dürnkönreuth, Erkersreuth, Geißenreuth, Honnersreuth, Konnersreuth bei Schönficht, Leichau, Liebenstein, Neuteichhof, Schafmühle, Schirnbrunn, Schnackenhof, Schönficht, Stein, Zieglerhof bei Stein, Streißenreuth, Waffenhammer, Wurmsgefäll, Wildenau und Ziegelhütte bei Wildenau.

TIPPS UND TERMINE

Drachen aus Naturmaterialien

Plößberg. (lk) Zur sechsten und letzten Veranstaltung im Ferienprogramm lädt am Donnerstag der Landesbund für Vogelschutz ein. Die Kinder basteln Drachen. Treffpunkt ist um 14 Uhr bei der Halle der Firma Fleischmann an der Waldstraße (neben der Halle des Kleintierzuchtvereins).

Alle Kinder zwischen 6 und 13 Jahren, die gerne basteln und kreativ sind, sind hier genau richtig. Sie fertigen aus Naturmaterialien Drachen, die im Anschluss auf Flugtauglichkeit am Vogelherd getestet werden.

Seniorenfahrt mit der Bimmelbahn

Plößberg. Am Dienstag findet für Senioren aus dem gesamten Gemeindegebiet die zweite Fahrt mit der „Bimmelbahn“ statt. Unterwegs ist der Zug im östlichen Landkreis.

Abfahrt ist um 12.30 Uhr am Marktplatz in Plößberg. Auch eine Kaffeepause und eine abschließende Einkehr im Hotel Igl sind eingeplant. Die Fahrt selbst ist kostenlos. Für Speisen und Getränke muss jeder Teilnehmer selbst aufkommen.

Gebetsabend des Frauenbunds

Plößberg. (lk) Der Gebetsabend des Frauenbunds am Mittwoch beginnt um 19.30 Uhr mit dem Rosenkranzgebet in der Pfarrkirche St. Georg in Plößberg. Um 20 Uhr ist Messe. Anschließend Einkehr im Gasthof „Schwarzer Adler“ in Plößberg.

BÄRNAU

Stadtbücherei. Öffnungszeiten: Montag 11 bis 12 Uhr, Dienstag/Donnerstag 16 bis 18 Uhr.

Forstbetrieb Flossenbürg. Heute von 15 bis 17 Uhr Sprechstunde für Selbstwerber aus der Gemeinde Bärnau bei Herrn Hamann im Forstbüro Flossenbürg.

Kaffeekränzchen der Stadt am Dienstag um 14.30 Uhr im Gasthof „Zur Post“, für alle Interessierten.

SPD. Mitgliederversammlung heute, 20 Uhr, beim Kellerwirt.

HOHENTHAN

SPD. Mitgliederversammlung heute, 20 Uhr, beim Kellerwirt.

THANHAUSEN

SPD. Mitgliederversammlung heute, 20 Uhr, beim Kellerwirt.

MÄHRING

Sportclub. Treffen zum Nordic-Walking heute um 19 Uhr beim Sportheim in Mähring.

GRIESBACH

Soldatenkameradschaft. Samstag Teilnahme an der Einweihung des Soldatenfriedhofs in Eger. Anmeldung bis Mittwoch sowie Näheres beim Vorstand.

WILDENAU

SPD. Vorstandssitzung heute um 19.30 Uhr im Gasthof „Bayerischer Hof“ in Plößberg.